

Ministro Marcel destaca baja en la inflación y estima que tendencia se mantendrá

- *El IPC anotó una variación mensual de 0,1% en agosto, lo que llevó a la cifra de inflación en 12 meses a 5,3%, su nivel más bajo en dos años.*
- *El ministro Marcel destacó que “con este resultado, las proyecciones en torno a que terminemos el año en una cifra cercana al 4% se ven ratificadas. Y, por supuesto, es una muy buena noticia para todos los hogares que tienen que hacer cundir su presupuesto cada mes, en función de los precios que tiene la economía, particularmente los alimentos”*

Santiago, 08 de septiembre de 2023.- La inflación continúa cediendo. Así lo muestran los nuevos datos del Índice de Precios al Consumidor (IPC) entregados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) esta mañana, que dan cuenta de una variación mensual de 0,1% en agosto, muy por debajo de las expectativas de los agentes del mercado. Según la Encuesta de Operadores Financieros (EOF) que realiza el Banco Central, se esperaba un aumento de hasta 0,4%.

Este resultado llevó la cifra de inflación en 12 meses a 5,3%, que es su nivel más bajo desde agosto de 2021 –en septiembre de ese año fue también de 5,3%–. Además, representa menos de la mitad de lo que anotó en el mismo mes del año pasado, cuando se alcanzó un peak de inflación de 14,1%.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó este avance en los esfuerzos por contener la inflación: “Nuevamente tenemos una baja en el IPC anual de más de un punto porcentual respecto de la medición anterior y también tenemos una cifra mensual que se ubica por debajo de las expectativas de mercado. Esto indica que la lucha contra la inflación sigue en marcha. Seguimos bajando la inflación y estamos en bastante menos de la mitad de lo que teníamos un año atrás”.

En el último Informe de Política Monetaria, el Banco Central estima que la inflación terminará este año en 4,3%. En la misma línea el ministro Marcel destacó que “con este resultado de agosto, las proyecciones en torno a que terminemos el año en una cifra cercana al 4% se ven ratificadas. Y por supuesto, es una muy buena noticia para todos los hogares que tienen que hacer cundir su presupuesto cada mes, en función de los precios que tiene la economía, particularmente los alimentos”.

Otro dato relevante al que puso atención el jefe de cartera de Hacienda es la inflación subyacente (inflación sin contar alimentos y energía), porque mide la evolución de los precios sin fluctuaciones transitorias motivadas por contingencias, como eventos internacionales. Esta variable en agosto registró una variación de -0,1%, la primera negativa en 26 meses según explicó el ministro Marcel: “Esta es la primera variación negativa del IPC subyacente en 26 meses y, por lo tanto, indica que las cifras de agosto, no solamente en términos de la inflación total, implican un avance en la lucha contra la inflación, sino que, además, la tendencia que estamos siguiendo y que vamos a seguir durante los próximos meses va también en la dirección de reducir la inflación”, agregó.

